

# COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire  
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV<sup>e</sup> Internationale

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE — PARAÎT MERCREDI ET SAMEDI PRIX : 0,30 F

MERCREDI 7 JUILLET 1976

## EDITORIAL

### LIBAN

#### LES PALESTINIENS FACE A L'UNION SACREE DES REAC- TIONNAIRES

Les combats continuent entre la droite chrétienne et progressistes et Palestiniens.

Il est clair que c'est l'avenir même des Palestiniens et de la gauche libanaise qui est aujourd'hui en jeu. Tout ce que le Moyen-Orient compte de réactionnaire est moralement ligué contre les progressistes et les Palestiniens.

Vu la difficulté momentanée qu'ils ont à abattre les Palestiniens, les partis et hommes de l'extrême-droite parlent de nouveau de la partition du Liban en deux états.

La réalisation de cette solution dépendra en grande partie de l'attitude des états arabes et en fin de compte des USA. Ceux-ci donneront-ils leur bénédiction à une telle solution ?

En tout cas, même si elle voyait le jour, il est certain qu'elle ne se ferait pas au bénéfice des Palestiniens.

Les événements actuels sont probablement un tournant décisif pour ceux-ci. Les états arabes sont coalisés et interviennent plus ou moins ouvertement pour mettre au pas les Palestiniens. Lors des derniers combats autour du camp de Tellel-Zaatar, les Palestiniens ont accusé les Syriens de fournir aux troupes d'extrême-droite une couverture sur leurs arrières, quand ils ne les aidaient pas directement à bombarder les Palestiniens encerclés dans le camp.

Le commandement palestino-progressiste a publié un communiqué dans lequel il accuse les états arabes de comploter contre la Résistance Palestinienne, communiqué qui menace les états arabes d'une "guerre populaire" libano-palestinienne.

Malheureusement, c'est depuis ces années que la direction palestinienne des Arafat et autres refusent de porter la lutte dans les pays arabes en faisant appel aux travailleurs de ces pays.

Lorsqu'il en était encore temps, la Résistance Palestinienne aurait pu avoir non seulement le soutien des travailleurs de ces pays : elle aurait pu faire plus que cela, donner une orientation révolutionnaire à leurs luttes, en dénonçant les gouvernements bourgeois de ces états. Mais au lieu de cela, c'est sur des accords diplomatiques que Arafat et autres se sont fondés pour conduire à bien la lutte des Palestiniens. Aujourd'hui la résistance des Palestiniens est telle que la coalition réactionnaire des états arabes aura du mal à les abattre. Mais ces états sont décidés à en finir avec eux.

## MARTINIQUE

GRANET

### SECRETARE D'ETAT A L'ENVIRONNEMENT UN TOURISTE DE PLUS

Un nouveau responsable du gouvernement giscardien, Paul Granet, secrétaire d'état à l'environnement est en ce moment en visite en Martinique.

La visite de ce monsieur, nous dit-on, revêt un intérêt particulier pour la Martinique, car la lutte contre la pollution est capitale pour les Martiniquais. En effet, il est important de lutter contre la pollution. Mais qui en est responsable justement, si ce ne sont les capitalistes fabricants de sucre, de rhum ou ceux propriétaires du Ciment Antillais ? Ceux-là polluent impunément alors que toute une campagne est menée dans la presse pour désigner à la vindicte publique ceux

qui jettent ou oublient sur place une boîte de sardines vide.

Tout cela montre que les vrais pollueurs sont bien connus mais bénéficient de la complicité de l'administration. Et ce n'est en aucun cas la visite d'une nouvelle personnalité politique du gouvernement qui permettra de résoudre le problème, car cela suppose qu'on s'attaque aux intérêts des capitalistes, si le gouvernement n'est pas prêt à le faire. D'autant plus que pour lutter efficacement contre la pollution, il faudrait un budget beaucoup plus élevé que ce dont dispose Granet soit moins de 10% du budget de l'Etat.

- o - o - o -

## MARTINIQUE

### DEUX TRAVAILLEURS

### BLESSÉS PAR LE

### CAPITAL

Après l'accident qui a causé la mort d'un ouvrier qui travaillait pour la SO-CALTRA, sur un chantier de Ste-Thérèse, ce sont deux ouvriers peintres de Lameynard qui se sont retrouvés à l'hôpital pour la même raison : la négligence des patrons pour la sécurité des ouvriers.

Ces deux peintres se trouvaient sur un échafaudage mobile au 5ème étage d'un bâtiment de Godissard lorsque le filin qui l'actionnait et qui devait être fixé à glissé sur le treuil... L'échafaudage a alors été précipité dans le vide, entraînant dans sa chute les deux ouvriers. Ceux-ci ont été grièvement blessés, et ce n'est que par chance qu'ils n'ont pas été tués sur le coup.

Dans un tel accident, il est certain que toutes les mesures de sécurité n'ont pas été prises et que l'échafaudage, le treuil ou le filin étaient en mauvais état. Lameynard est responsable.

Mais, pour un patron, la vie d'un ouvrier compte moins que les profits qu'il en tire en l'exploitant féroce au mépris de sa sécurité.

## GUADELOUPE

### AGFRMO

### LE MOUVEMENT CONTINUE

La grève des employés de l'AGFRMO se poursuit, à l'heure où nous écrivons.

En effet, après un arrêt vendredi, la grève a repris pour 24 H mardi, et pourrait repartir de façon illimitée jeudi en cas de non-satisfaction des revendications.

Les employés réclament la prime de vie chère pour l'ensemble du personnel, ainsi que l'assurance qu'il n'y aura pas de licenciements, et le respect des statuts pour le recrutement.

Les travailleurs semblent fermement décidés à obtenir satisfaction.

DIRECTEUR DE PUBLICATION M.E. ZOZOR  
COMMISSION PARITAIRE N° 51 728  
RONEO DU JOURNAL P.A.P.  
CORRESPONDANCE : G. BEAUJOUR  
B.P. 214 P.A.P.  
B.P. 386 F.D.F.  
3ème SUPPLEMENT AU MENSUEL N°63

## CET CAPESTERRE

EXAMENS :  
INCURIE DE L'ADMINISTRATION

Au C.E.T. de Capesterre, les élèves de CAP-tourneur devaient réaliser une pièce, puis la monter et la polir en 72 heures.

Mais, ils se sont rendus compte que sur les 3 machines qui avaient été mises à leur disposition pour faire ce travail il n'y en avait que 2 qui fonctionnaient.

Bien que les surveillants, et donc l'administration fussent au courant, la 3ème machine ne fut pas réparée et durant toute l'épreuve, les élèves ont dû attendre longuement leur tour pour avoir accès à l'une des deux machines disponibles.

Il aura fallu que, de guerre lasse, un candidat laisse son épreuve de côté et décide de réparer la machine lui-même pour que les candidats puissent bénéficier durant les dernières heures de conditions d'examen plus correctes.

Une telle incurie de l'administration du CET de Capesterre est tout-à-fait dans la note du répris avec lequel sont traités les élèves en Guadeloupe, et particulièrement ceux du technique.

## LE TERRORISME DE L'ÉTAT ISRAËLIEN

Ainsi le détournement de l'avion AIR-BUS de la compagnie Air-France par un commando palestinien, se termine par une aventure encore plus grave de menaces pour l'humanité. Le gouvernement israélien a fait intervenir sa troupe sur l'aéroport d'Entebbe en Ouganda pour libérer les otages.

Bien sûr, l'acte du commando palestinien est un acte désespéré. On comprend que des hommes et des femmes qui luttent depuis des années, qui vivent dans des camps et qui sont considérés comme des parias sur leur propre sol soient conduits par désespoir à commettre des actes de cette nature.

Mais ce qui est particulièrement écoeurant c'est que l'acte de brigandage commis par les troupes israéliennes suscite autant de commentaires bienveillants sinon admiratifs de la part des journalistes de la grande presse internationale, et même de certains gouvernements. Car l'acte

d'agression commis par Israël signifie que désormais le terrorisme de l'état israélien à l'égard des Palestiniens et des Arabes s'étendra davantage.

Cela signifie aussi que le terrorisme maintenu et voulu par l'impérialisme va aussi s'étendre. Et cela ne fera qu'accroître les risques de conflit à l'échelle mondiale.

Mais le pire dans l'intervention des troupes israéliennes en Ouganda, c'est que la population israélienne est contente, est fière de cet "exploit".

Elle se trompe, car si aujourd'hui l'armée et la police israéliennes sont utilisées essentiellement contre les Arabes et les Palestiniens, demain c'est contre les travailleurs et tous les exploités de l'état d'Israël qu'elles seront dirigées. C'est la loi de la société d'exploitation dans laquelle nous vivons.

## MARTINIQUE QUI SONT LES VRAIS RESPONSABLES DU CHOMAGE ?

"60 étrangers expulsés", voilà le gros titre de France-Antilles faisant le bilan d'une opération de police dirigée contre Haïtiens et Ste-Luciens, et le journal de Hersant de les rendre victimes et générateurs du sous-emploi.

Voilà donc la presse réactionnaire à la recherche des responsables du chômage à la Martinique, et de les trouver tout de suite : 60 Ste-Luciens et Haïtiens, alors qu'il y a 90.000 chômeurs dans ce pays. Bien entendu, la campagne de France-Antilles n'a qu'une raison d'être: détourner la colère des travailleurs des vrais responsables du chômage que sont la préfecture et les patrons. Non, les travailleurs haïtiens et ste-luciens ne sont pas des étrangers ici. Ce sont les frères de classe des travailleurs martiniquais et guadeloupéens. Les véritables étrangers sont les flics, gendarmes, gros patrons et autres parasites qui vivent ici ainsi que les plumitifs réactionnaires qui leur servent d'écho dans France-Antilles.

## ESPAGNE

### LE NOUVEAU GOUVERNEMENT RIEN N'A CHANGÉ

Un nouveau gouvernement va être formé en Espagne, après la dissolution par Juan Carlos de celui dirigé par Arias Navarro. Alors que beaucoup parlaient de "libéralisation" du régime en Espagne, c'est en fait un représentant de la droite phalangiste qui a été désigné : Juarez. Il semblerait qu'il éprouve quelques difficultés pour constituer son gouvernement, 7 des anciens ministres, parmi les principaux, refusant pour l'instant de participer à la nouvelle équipe.

Dans divers milieux politiques, on "s'interroge" ou on "s'indigne!"

En fait, l'attitude de Juan Carlos est parfaitement logique : tout roi qu'il est, il n'en demeure pas moins au service de la bourgeoisie espagnole. Les illusions sur son compte peuvent se compren-

dre, venant de la petite-bourgeoisie espagnole, qui n'a guère d'autre perspective. Mais elles sont plus graves, venant de la part des dirigeants ouvriers. Ainsi, Marcelino Camacho, militant syndicaliste, s'indigne lui aussi et se déclare surpris par la décision de Juan Carlos.

C'est à croire que les années de répression ne servent pas de leçon à ces incurables réformistes, et qu'ils espèrent qu'au lieu de balles, un "bon roi" finira par leur apporter des réformes sur un plateau... Ces dirigeants continuent à semer des illusions dans la classe ouvrière espagnole, et il est grand temps que celle-ci forge en son sein le parti révolutionnaire qui lui permettra de vaincre la bourgeoisie.

## USA LE GENDARME DU MONDE FÊTE SON BICENTENAIRE

La presse est pleine des festivités qui marquent le bi-centenaire de l'indépendance des Etats-Unis. Il y a des légendes qui ont la peau dure : L'Amérique est toujours considérée par certains comme le pays de la liberté, le défenseur des pauvres et des opprimés. "L'Amérique", c'est le pays où il est possible de faire fortune, celui où règne la démocratie.

Ce sont ces banalités qui resurgissent au moment du bicentenaire. Les journalistes de la grande presse n'ont pas de mots assez élogieux, ni assez admiratifs, pour vanter les mérites de la grande puissance que sont les U.S.A.

Pourtant s'il est une chose qui caractérise cet état c'est bien le fait que depuis plusieurs décennies déjà, il joue le rôle de gendarme à l'échelle mondiale, s'opposant politiquement et militairement

aux aspirations à la liberté des peuples des quatre coins du monde.

Depuis la fin de la deuxième guerre mondiale on a vu les U.S.A. intervenir partout dans le monde, soit pour imposer un blocus économique autour d'une jeune nation qui tentait de se libérer du colonialisme, de la domination ou de sa pauvreté économique. Ce fut le cas pour la Chine pendant 22 ans. C'est encore le cas aujourd'hui pour Cuba qui subit l'ostracisme des USA depuis que Castro, appuyé par une guerre paysanne, est venu au pouvoir en chassant le dictateur corrompu que soutenaient les USA. On a vu l'impérialisme américain intervenir contre la Corée du nord, en 1950. Plus tard, c'est au Guatemala que les services secrets américains abattaient le régime progressiste de Arbenz coupable d'avoir voulu limiter les bénéfices, réalisés par le pillage, des

compagnies fruitières américaines. C'est aussi de la même façon que Mossadegh fut écarté en Iran pour avoir voulu s'opposer à la mainmise des compagnies américaines sur le pétrole iranien.

Partout où un homme d'état réactionnaire se trouvant dans les pays pillés par les compagnies américaines était en danger, la main de l'impérialisme était tendue pour le remettre en selle. Les régimes les plus corrompus, les plus sanguinaires ont été ainsi maintenus en place.

Et quand des peuples menaçaient de renverser de tels régimes, les services du CIA n'hésitaient pas à agir en sous-main pour y fomenter des coups d'états militaires comme ce fut le cas en Grèce.

( La suite de cet article  
dans notre prochain numéro )